

Nouvelles du comité HES SUISSE

Le Comité s'organise au sein de différents ressorts et groupes de travail dont voici les dernières informations :

Politique de formation

(voir www.fhschweiz.ch/formation-politique - pour suivre l'évolution de nos dossiers)

En ce moment, trois consultations sont en cours, au sujet desquelles HES SUISSE va donner son avis:

- **Professional Bachelor** – L'attractivité et la reconnaissance des écoles supérieures (ES) et de la formation professionnelle supérieure doivent globalement être améliorées. L'introduction des titres complémentaires «Professional Bachelor» et «Professional Master» pour les diplômés de la formation professionnelle supérieure en fait partie. HES SUISSE reste d'avis que cela conduirait à une confusion des titres dans le paysage de la formation.
- Filière d'études bachelor intégrant une partie pratique (**PiBS**) – Le PiBS est une filière d'études bachelor HES de quatre ans dans les filières MINT, qui permet notamment aux titulaires d'une maturité gymnasiale d'entreprendre des études HES sans devoir être au bénéfice d'une année d'expérience du monde du travail. Les étudiantes et étudiants acquièrent de l'expérience pratique pendant leurs études dans le cadre de parties pratiques intégrées (40 %) au sein d'une entreprise. La consultation vise à mettre le projet pilote actuel en conformité avec la loi fédérale.
- Ordonnance d'admission HES – La modification prévue de l'ordonnance du Conseil des hautes écoles sur l'admission aux hautes écoles spécialisées et aux instituts de niveau haute école spécialisée vise à préciser les conditions d'admission dans le domaine de la santé. Il s'agit de la dispense de l'examen d'aptitude pour les candidates et candidats titulaires d'un diplôme de fin d'études dans le domaine de la santé, ainsi que de la procédure de sélection pour l'attribution des places d'études. L'expérience d'un an dans le monde du travail n'est pas encore précisée.

Développement de l'association et réseau

La table ronde romande aura lieu le 22 octobre à la HEIA de Fribourg. La table ronde alémanique pour nos organisations affiliées a quant à elle déjà eu lieu en septembre, avec une rencontre et un apéritif au Palais fédéral à Berne, puis en ligne peu de temps après. Les discussions suivantes ont eu lieu:

- Echanges en lien avec le recrutement de nouveaux membres.
- Collaboration individuelle renforcée et
- Mise en avant d'un réseau national axé sur les intérêts.
- Partage des documents existants ou expériences faites au sein des organisations pour une utilisation et accessibilité par tous.
- Communication continue des thèmes déjà connus en matière de politique de la formation.